



LES DERNIERS VŒUX DU MANDAT

Les élections municipales approchent et c'est donc pour la dernière fois de ce mandat que Mme Bernadette Courty et les membres du Conseil Municipal ont présenté leurs vœux à la commune lors d'une cérémonie organisée le 9 janvier. Pas de bilan de l'année (campagne oblige) mais un retour sur cette dernière période marquée par les crises (financières, énergétiques, COVID) et l'instabilité gouvernementale qui ont fortement déstabilisé les stratégies et les moyens d'action des communes.

La baisse des dotations de l'état, la baisse, voire la suppression, des subventions départementales et régionales, ont amené les collectivités à réviser leurs projets d'investissements et à gérer différemment leurs ressources. Pour les communes, la maîtrise du budget de fonctionnement et l'augmentation du volume de la Taxe Foncière (grâce aux constructions de nouveaux logements) sont maintenant des ressources essentielles pour le financement des investissements.

Territoire clair, réaliste et ambitieux. Les investissements concertés dans les équipements et services communautaires (crèches, transports, services à la personne, gestion des déchets, etc ...) participent au développement économique et démographique pour le bien de tous.



Dans ce contexte difficile, notre village bénéficie des services d'une Communauté de Communes stable, efficacement gérée, et avec un projet de

Madame Courty a remercié tous les acteurs avec lesquels la mairie travaille au quotidien (gendarmerie, pompiers, artisans, enseignants, associations, ...) avec une mention particulière pour tout le personnel municipal qui assure sa mission avec beaucoup de professionnalisme et d'engagement et répond toujours présent pour gérer les imprévus qui ne manquent pas de se présenter !

DÉBUT D'ANNÉE SOUS LA NEIGE ET DANS LE VENT

C'est toujours un ravissement. La neige a recouvert nos campagnes et notre village pendant quelques jours en ce début d'année, transformant notre environnement et bousculant nos habitudes ; des paysages magiques (sans besoin d'IA), une lumière éblouissante sous le soleil, un silence profond mais aussi des routes et des trottoirs bien glissants !!!

A Richebourg, dès 6h du matin, les travaux de déblaiement des voies principales ont commencé. Les tracteurs ont repoussé la neige avec la lame à neige de la municipalité, les pelles ont tracé des chemins pour les piétons sur la place et aux alentours de l'école, la sableuse a empêché la



glace se reformer .

Alors un grand merci aux agriculteurs (en particulier à la famille Lefebvre

qui assure l'astreinte de cet hiver) et aux employés municipaux qui n'ont pas ménagé leurs efforts pour que notre village traverse cet épisode un peu compliqué dans les meilleures conditions.

POUR LA PROCHAINE FOIS

En cas chute de neige, particulièrement dans les rues étroites, pensez à rentrer vos voitures dans vos jardins. Le tracteur avec sa lame est large et certaines rues n'ont pas pu être déblayées à cause de véhicules stationnés à l'extérieur (ex : rue des Bourgeonnets)

DÉBUT DES TRAVAUX RUE DE LA CROIX DE LA BARRE

Ils sont prévus depuis plus de 2 ans ... Les travaux dans la rue de la Croix de la Barre vont commencer à partir du 9 février.

La suspension des subventions triennales du département, qui devaient financer 70% du montant du projet, avait amené la municipalité à reporter le chantier, mais le mauvais état de la rue justifie de ne pas attendre plus longtemps.

C'est donc sur les fonds propres de la Commune que le montant des travaux de 192 621€ sera financé (avec toutefois une subvention de 7000€ du SIE ELY). Le programme prévoit l'enfouissement des réseaux électrique basse tension et télécom ainsi que la modernisation de l'éclairage public. En revanche, les riverains devront encore attendre pour la réfection des trottoirs.

La fin des travaux est prévue pour le mois de juillet (réalisation de la bande de roulement par la CCPH).

Lors de la réunion publique du 8 janvier, les 40 participants, riverains de la

rue, ont pu obtenir les informations nécessaires à l'anticipation des désagréments que le chantier ne manquera pas d'occasionner.



Le département s'est engagé à verser rétroactivement la subvention si ses finances le lui permettent dans les mois (années ?) à venir.

N'OUBLIEZ PAS !

- De vous inscrire sur les listes électorales avant le 4 février , en ligne sur le site de service-public.gouv.fr (informations en mairie).
- D'inscrire vos enfants à l'école pour la rentrée 2026

THÉÂTRE LE 24 JANVIER 14H30—SALLE POLYVALENTE



A l'initiative de la Fondation Mallet, la troupe de Théâtre « Les Escapades » de Boutigny Prouais viendra faire une représentation « Ma mère est un Panda » à la Salle Edith Piaf le samedi 24 janvier à 14h30.

Entrée libre - Participation au chapeau

ÉTAT CIVIL

Naissances :

MOUNIR Aya le 14 septembre
LAFORGE Swann le 23 octobre
KNODÉRER PINSARD Anaëlle le 3 novembre

Mariage :

TRUILLET Nicolas et OUDART Rihane le 06 septembre

Décès :

Madame ROUXEL Christelle le 15 septembre
Monsieur ROUGET Philippe le 19 septembre



SÉCURITÉ SANITAIRE DES EAUX

Les analyses effectuées suite au prélèvement réalisé à Richebourg le 12 décembre dernier confirment que l'eau d'alimentation distribuée à Richebourg est conforme aux exigences de qualité en vigueur pour l'ensemble des paramètres mesurés.



LA MAISON DU VÉLO S'INSTALLE À RICHEBOURG

LE VENDREDI 23 JANVIER DE 14H A 19H

Afin de promouvoir l'usage du vélo en Île-de-France, Cyclonova déploie pour le compte d'Île de France Mobilités des Maisons du Vélo mobiles dans toute la région. Trois dates sont pour le moment prévues à Richebourg : **les vendredi 23 janvier, 20 février et 21 mars de 14h à 19h**

La Maison du Vélo proposera :

- De l'information sur Véligo Location mais aussi tous les services vélos d'Île



-de-France Mobilités ;
- Des essais des vélos Véligo Location avant souscription ;
- De la location courte durée de VAE et vélos mécaniques ;
- De la réparation pour les clients Véligo Location ;
- De l'accompagnement personnalisé pour les professionnels et les personnes à besoins spécifiques souhaitant souscrire à Véligo Location afin de garantir que le vélo proposé soit adapté aux besoins particuliers ;
- Des animations variées proposées par des partenaires tels que des séances de vélo-école, de remise en selle, de l'apprentissage à la réparation...

Curieux, débutant ou déjà cycliste ? Venez découvrir un espace de proximité pensé pour vous donner envie de pédaler plus souvent !

C'EST DÉJÀ PASSÉ ...

11 NOVEMBRE - CÉRÉMONIE ARMISTICE

Une assemblée nombreuse s'est retrouvée cette année devant le Monument aux Morts pour écouter le message de Madame Catherine VAUTRIN, ministre des Armées et des Anciens combattants à l'occasion de la célébration de l'armistice : « **Le 11 novembre, la France écoute battre son cœur. Elle se recueille devant les noms de ceux qui ont donné leur vie pour que nous vivions libres. Elle se rassemble pour commémorer la victoire et célébrer la paix. Chaque année, devant les monuments de nos communes, les générations se rejoignent** » « **Unis dans cette mémoire, nous rendons visible l'idéal qui nous tient debout, le sens que nous avons don-**



né à notre histoire, le projet collectif que nous poursuivons par-delà les tragédies. »

18 DÉCEMBRE - FÊTE DU SAPIN

Le mercredi 18 décembre à 18 heures, les habitants de Richebourg se sont réunis sur la place du village pour la première illumination du sapin communal.

Dans une ambiance conviviale, vin chaud et chocolat chaud ont permis de réchauffer les participants, tandis que le Père Noël distribuait des bonbons aux enfants. La soirée a été marquée par la présence de la Chorale des Bardes, venue interpréter des chants de Noël.

Un moment chaleureux et apprécié de tous, appelé à être reconduit l'an prochain.



12 DÉCEMBRE - CONCERT RITMY

Carton plein cette année pour le concert Ritmy dont tout l'auditoire a vanté la qualité !

Le thème du cabaret choisi par les cinq remarquables virtuoses a envoûté l'assistance de la salle Edith PIAF (pleine à craquer !) en ce dimanche bien humide de décembre. Programme bien « rythmé » en effet, associant chansons du répertoire (Piaf ...) et musiques traditionnelles des Balkans. La voix grave de Stanko et celle aux puissantes envoiées de Laure ont transporté le public vers divers horizons, depuis le Paris des années soixante jusqu'aux confins des pays Slaves.

Rappelons que chaque année, Richebourg accueille un des concerts de l'Association Ritmy qui s'attache à toujours proposer une programmation variée et de grande qualité. N'hésitez pas à retrouver les concerts prévus sur leur site : ritmy.fr



17 DÉCEMBRE GOÛTER DES SENIORS

Cette année encore, le CCAS de Richebourg a eu le plaisir d'organiser un gouter de Noël pour les Séniors du village. Et il s'agit là bien d'une satisfaction car la soixantaine de participants manifeste effectivement un vrai plaisir à se retrouver et à partager ensemble ce moment de convivialité. Les conversations vont bon train pour prendre des nouvelles des uns et des autres et accueillir les nouveaux septuagénaires (20 cette année ... le baby boom se fait sentir).



Ce rassemblement fut aussi l'occasion d'un petit retour en image sur la sortie organisée dans l'Oise au mois de septembre. Chacun est reparti avec le traditionnel colis de Noël préparé par les membres du CCAS, sur le thème de la Normandie pour cette année !

29-30 NOVEMBRE MARCHÉ DE NOËL



La Salle polyvalente a accueilli, comme chaque année depuis bientôt 40 ans, les 45 exposants du Marché de Noël. Discussions avec des artisans passionnés, recherche du cadeau idéal, déambulations sérieuses ou amusées, chacun y vient « comme il est » et en repart toujours admiratif de l'imagination et du talent des exposants.

Un stand particulier cette année : celui de l'école de Richebourg qui présentait des objets et gourmandises confectionnés par les élèves et les parents au profit du projet cirque qui verra son aboutissement au mois de juin.

LE PAYS HOUDANAISS REPRENDS LA COMPÉTENCE COLLECTE ET ÉVACUATION DES DÉCHETS

Depuis le 1^{er} janvier 2026, la CC Pays Houdanais exerce directement la responsabilité de la collecte des déchets ménagers sur l'ensemble de son territoire.

Pourquoi ce changement ?

Depuis plusieurs années, la collecte et l'évacuation des déchets des communes du Pays Houdanais étaient assurées par le SIEED.

En 2024, trois communautés de communes, dont la CC Pays Houdanais, ont souhaité reprendre cette compétence en direct afin de :

- Simplifier la gouvernance : la question des déchets deviendra un sujet courant du conseil communautaire
- Développer la relation de proximité avec les usagers
- Adapter progressivement la collecte et l'évacuation des déchets ménagers et assimilés aux spécificités de notre territoire que ce soit par la collecte porte à porte ou par

VOUS AVEZ UN TALENT DE PHOTOGRAPHE ?

L'Office de Tourisme du Pays Houdanais lance une démarche collaborative afin de mettre en valeur les communes du territoire à travers des images authentiques et locales.

L'objectif est de constituer une banque d'images riche et variée du Pays Houdanais, et de valoriser ses paysages, son patrimoine et ses ambiances sur ses supports de communication.

Si le projet vous inspire, vous êtes invité à transmettre des photos de Richebourg réalisées au fil des saisons, en indiquant :

- le nom du lieu photographié
- une anecdote ou une information sur le site
- ou une phrase inspirée par le paysage ou l'endroit capturé

À contact@tourismepayshoudanais.fr

l'apport volontaire en déchèteries.

- Renforcer le recyclage et les potentialités de l'économie circulaire

Ce qui change et ce qui ne change pas

Un service spécifique va être créé, le Centre Technique Communautaire de Maulette accueillera bacs, composteurs...

Pour vous, usagers de la collecte et des déchèteries du Pays Houdanais, rien ne changera mais votre interlocuteur unique deviendra la communauté de communes qui va créer un service dédié et communiquer prochainement sur les nouveaux outils d'information pour les usagers (numéro de contact, portail en ligne...).

Pour garantir un accès continu aux services, au moins une des deux déchèteries du territoire (Houdan ou Boutigny-Prouais) restera ouverte chaque jour.

Retrouvez toutes les informations pratiques sur la page <https://www.cc-payshoudanais.fr/gerer-le-quotidien/déchets/>

CANTINE



Le Conseil Municipal a attribué pour 4 ans le marché de la cantine scolaire à la société la Normande, basée à Rouen. Sur les 2 offres reçues, la Normande répondait le mieux aux exigences du

Cahier des Charges.

Pour information, un repas servi à la cantine coûte 13,32 €, incluant le prix payé au prestataire, les couts de personnel (accompagnement, service, entretien) et un prorata des charges de la salle (eau, électricité, chauffage). Sur ce coût, il est demandé aux parents de payer 4,77€, le reste (8.55€) étant à la charge de la Commune.

SOUTENIR LES PROJETS ASSOCIATIFS LOCAUX



Vous avez un projet d'association ?

La CPAM des Yvelines soutient financièrement les associations qui mettent en place des actions en faveur de la santé des yvelinois, dans les domaines sanitaires et sociaux suivants :

- aide aux personnes malades ;
- aide aux personnes en situation de handicap ;
- accompagnement vers l'accès aux droits et aux soins ;
- prévention de la désinsertion professionnelle ;
- aide au retour et/ou maintien à domicile après hospitalisation ;
- aide aux aidants ;
- santé mentale ;
- santé environnementale.

Comment bénéficier d'une subvention ?

Retrouvez toutes les informations, les conditions d'éligibilité, les modalités et le dossier de candidature en ligne sur [ameli.fr/rubrique Actualités](https://ameli.fr/rubrique/actualites).

Les candidatures peuvent être déposées du 5 janvier au 15 février 2026, exclusivement via la plateforme « Mes démarches numériques ».

Pour toute information : appelprojets.cpam-yvelines@assurance-maladie.fr

